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Евгений Куйвашев приехал к жителям пострадавшего от пожара поселка Шайдуриха 

ДЕНЬ 
ЧЕТВЁРТЫЙ

стр. III–VI 

17  
проектов

молодых ученых 
УрФУ получат гранты 
Российского научного 
фонда

Среди победителей трех конкурсов 
– сотрудники нескольких 
подразделений УрФУ. 

Финансовая поддержка 
проводится по президентской 
программе исследовательских 
проектов, которая разработана 
в 2017 году по поручению 
Президента России Владимира 
Путина. Ее задачи – поддержать 
долгосрочные проекты ведущих 
ученых и создать карьерные 
траектории для перспективных 
молодых исследователей. 

10 000 
квадратных метров 
составит площадь 
метизного логистического 
центра в Березовском

Его строительство 
профинансирует Сбербанк. 

Хаб начнет работать 
в  Березовском к концу 2024 года. 
Соглашение о финансировании 
проекта подписали глава 
Свердловского отделения 
Сбербанка Владислав Шиленко 
и управляющий ООО ПКФ 
«Метпром-Урал» Николай 
Макаров на международной 
промышленной выставке 
ИННОПРОМ.

Абитуриенты выбирают «Профессионалитет»
В приемные комиссии поступило более 2000 заявлений на обучение по этому инновационному проекту

Михаил БАТУРИН

В Свердловской области 
проходит приемная 
кампания в учреждениях 
среднего профессионального 
образования. На финансируемые 
из регионального бюджета 
места подали документы 
более 17 тысяч человек, 
из них 2 тысячи – в рамках 
инновационной программы 
«Профессионалитет».

В объявленный Президен-
том России Владимиром Пути-
ным Год педагога и наставника 
уральские колледжи и технику-
мы готовы принять на бюджет-
ной основе более 24 тысяч бу-
дущих студентов, сообщает де-
партамент информационной 
политики Свердловской обла-
сти.

– Основную волну абитури-
ентов ожидаем во второй поло-
вине июля и в начале августа. 

«Профессионалитет» показал 
свою значимость и востребо-
ванность со стороны как абиту-
риентов, так и работодателей. В 
этом году в этот проект за счет 
бюджета смогут попасть свы-
ше 5 тысяч учащихся, – расска-
зал министр образования и  мо-
лодежной политики Свердлов-
ской области Юрий Биктуга-
нов.

Благодаря инициативе гу-
бернатора Евгения Куйвашева 

наш регион в 2022 году одним 
из первых включился в реали-
зацию инновационного проек-
та «Профессионалитет». В 2023 
году начнут работу уже 8 кла-
стеров с участием 57 коллед-
жей и техникумов. По инно-
вационной программе, кото-
рая предполагает участие в ка-
честве наставников работода-
телей и гарантированное тру-
доустройство выпускников, бу-
дут готовить специалистов для 

металлургии, машинострое-
ния, строи тельства, педагогики, 
сферы туризма и услуг.

В программе «Профессио-
налитет», соответствующей за-
дачам нацпроектов «Образова-
ние» и «Производительность 
труда», участвуют несколько уч-
реждений среднего специаль-
ного образования Свердлов-
ской области. 

Сергей РЫБАКОВ,  
Екатерина ХОЖАТЕЛЕВА,  
Анастасия ЗАЕВА

Губернатор Евгений 
КУЙВАШЕВ вчера работал 
в селе Шайдуриха Невьянского 
городского округа, где поздно 
вечером 12 июля произошел 
крупный природный 
пожар. Глава региона 
встретился с сотрудниками 
Уральской авиабазы и МЧС, 
задействованными в 
ликвидации пожара, а  также 
с жителями села, дав по итогу 
ряд поручений по оказанию 
пострадавшим от пожара 
комплексной поддержки.  
Этими вопросами занимается 
специальная комиссия.  
Весь день в поселке работали 
и корреспонденты «ОГ»  
Сергей РЫБАКОВ и Павел 
ВОРОЖЦОВ. 

Приехав в Шайдуриху, Евге-
ний Куйвашев первым делом 
осмотрел место происшествия 
– основной удар огненной сти-
хии пришелся на улицы Горько-
го и Свердлова. Земля еще ды-
мится. Пожарные продолжают 
проливку. На некоторых участ-
ках ходят растерянные жители, 
еще вчера здесь кипела жизнь.  
Губернатор общается с каждым, 
для каждого находятся слова 
поддержки. 

Ликвидация природных 
возгораний велась с 10 июля, 
рассказал «ОГ» исполняющий 
обязанности директора Ураль-
ской авиабазы Александр Пе-
тров. Но во второй половине 

дня 12 июля из-за шквалистого 
и порывистого ветра в условиях 
экстремально высокой темпе-
ратуры воздуха огонь за два ча-
са продвинулся на семь киломе-
тров в сторону села Шайдуриха, 
став возможной причиной по-
жара в населенном пункте. 

Причиной быстрого распро-
странения огня стала высокая 
температура, 38-градусная жара 
и порывы ветра более 15 метров 

в секунду, – соглашается глава 
ГУ  МЧС по Свердловской обла-
сти Виктор Теряев.

– Пожар быстро распростра-
нился и когда залетел на 3 край-
них домовладения на улице 
Свердлова, он был уже верховым, 
– говорит Виктор Теряев. 

В тушении была задейство-
вана авиация: самолет-амфи-
бия Бе-200, три вертолета МИ- 8, 
один борт МЧС России и  два 

борта Минобороны. «Авиация 
МЧС России совершила 40 сбро-
сов общим объемом более 
180  тонн». Всего в ликвидации 
ЧС участвуют свыше 250 чело-
век и около 70 единиц техники. 

Всю ночь в тушении огня 
спасателям помогали местные 
жители. 

Продолжение на стр. II 
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– Во дворе стоял бассейн 
10  кубов. Поливали дом соседа 
моего сначала: взяли эту пом-
пу и этот весь бассейн, плюс еще 
накачивали воду из скважины. 
В результате дом удалось отсто-
ять, – говорит житель Шайдури-
хи Владимир Москвин.  

– В деревню приехал, вышел 
на улицу, она вся в дыму. А уже 
через полчаса пламя пошло сте-
ной. Я насос подключил дома, на-
чал поливать. Ветер очень силь-
ный, дул как раз на нас, огонь 
плотной стеной идет. Машины 
(пожарные) подошли, стали по-
ливать, – рассказывает местный 
житель Евгений Вайнаков.    

Евгений Куйвашев продолжа-
ет разговор с жителями в сель-
ском клубе. Диалог получается 
местами очень эмоциональным. 
Несколько раз губернатору при-
ходится повторять, что без по-
мощи никто не останется, а в ка-
ждом случае будут разбираться 
индивидуально. В регионе уже 
выработана практика оператив-
ной помощи пострадавшим от 
природных пожаров. По анало-
гии с ситуацией в поселках Со-
сьва и Таежный в селе Шайдури-
ха составляются социальные па-
спорта каждой семьи погорель-
цев.

– Для того, чтобы работа была 
более эффективной, сначала ре-
шим главные вопросы – восста-
новления жилья и инфраструк-
туры, затем вопросы, связанные 
с садовыми и дачными участка-
ми, а после – развития населён-
ного пункта в целом. Вы, глав-
ное, успокойтесь. Я примерно по-
нимаю ваше состояние, поверь-
те, обязательно со всем справим-
ся, – говорит Евгений Куйвашев. 
Он добавляет, что в причинах по-
жара разбираются полиция, про-
куратура, следственный комитет. 
Возбуждено уголовное дело.

К этому времени уже присту-
пила к работе созданная по его 
поручению специальная комис-
сия во главе с управляющим Гор-
нозаводским управленческим 
округом Евгением Каюмовым, 
которая занимается решением 
вопросов погорельцев. Губерна-

тор призывает жителей опера-
тивно предоставлять работни-
кам комиссии максимально пол-
ную информацию, что позволит 
начать процесс оформления всех 
необходимых документов.  

Встреча длилась больше ча-
са. После ее окончания в клу-
бе продолжают  работу специа-
листы управления социальной 
политики №13 по Невьянско-
му району во главе с руководи-
телем Екатериной Козловой. По 
поручению министра соцполи-
тики региона Андрея Злоказова 
они занимаются оформлением 
всех необходимых документов 
погорельцам. Работают быстро, 
без суеты. 

– Сейчас идет прием заяв-
лений на меры соцподдержки, 
– рассказывает нам Екатерина 
Козлова. – Составляем паспор-
та пострадавших при пожаре, 
выясняем нужды каждой семьи 
– что потеряли, где проживают, 
чем им помочь сейчас в первую 
очередь.  

Тут же в клубе работают со-
трудники прокуратуры и психо-
логи МЧС. Одна за другой подхо-
дят машины с гуманитарной по-
мощью. Ее везут и благотвори-
тельные организации, и просто 
жители соседних сел. 

– Добровольцы подключи-
лись быстро и своевременно. На 
базе фонда «Дом добровольцев» 
была собрана гуманитарная по-
мощь со складов Российского 
Красного Креста. Средства лич-
ной гигиены, постельные при-
надлежности, чайники, микро-
волновки, обогреватели, кро-
вати – все, что сейчас требуется 
жителям села Шайдуриха, кото-
рые остались без крыши над го-
ловой, – рассказала доброволец 
Всероссийского корпуса спасате-
лей Анастасия Миронович.

Энергетики тем временем 
уже восстанавливают в поселке 
электроснабжение. 

– После пожара село полно-
стью обесточено, – говорит ми-
нистр энергетики и ЖКХ Нико-
лай Смирнов. – Но до конца дня 
будет электричество, дальше 
– поэтапное подключение до-
мов.  

В селе Шайдуриха прожива-
ют 356 человек. При пожаре бы-
ли эвакуированы 290 из них, в 
том числе 36 детей. Пожар лока-
лизован на 4,1 тыс. кв. м. Уничто-
жено 41 домовладение. Из них 
13 домов, в которых постоянно 
проживали люди, 26 использо-
вались как дачи, на 1 участке бы-
ла хозпостройка, 1 строение – 
бывший не эксплуатирующий-
ся детский сад.
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В апреле 2023 года 
от  природных пожаров 
пострадали поселки Сосьва 
и Таежный Свердловской 
области. Губернатор Евгений 
КУЙВАШЕВ дал поручение 
уже до конца нынешнего 
сезона обеспечить жильем всех 
пострадавших. «ОГ» уточнила, 
как сегодня обстоят дела. 

О текущей обстановке 
в Таежном «ОГ» рассказал глава 
Махневского муниципального 
образования Алексей Корелин. 
По его словам, в поселке сейчас 
возведено и поставлено под 
крыши уже 18 домов. В части 
из них установлены двери и окна. 
Всего планируется построить 
26  домов.

Впереди – проведение сетей 
коммуникаций и внутренняя 
отделка. Получивших ключи пока 
нет. 

«Стройка идет. Коробка 
дома возводится в два дня, 
поэтому завтра их будет 
уже 19. Можно сказать, что 
благоустройство завершено 
на 70%. С 27 июля планируется 
начать благоустройство 
улиц. Будет проведено новое 
уличное освещение, у домов 
появятся фонари. В некоторых 
местах их и ранее не было», – 
рассказывает Алексей Корелин. 

Анастасия ЗАЕВА

Таежный  
строится  
со скоростью
«коробка дома 
в два дня»

#ПОЖАРНЫЙРЕЖИМ

Григорий КУКСИН,  
 
учредитель Центра  
профилактики  
ландшафтных пожаров: 

– Сейчас Свердловская область проходит нео-
бычно сложный пожароопасный сезон. 

Несколько лет накапливался дефицит осад-
ков в почве, в реках. С весны начались погод-
ные аномалии – необычные волны жары и за-
сухи. Регион очень богат торфяными почвами. 
К сожалению, очень много болот было осушено 
когда-то под добычу торфа и для нужд сельско-
го и лесного хозяйства. В сложившихся погод-
ных условиях любое горение на поверхности 
такой почвы приводит к появлению очагов тле-
ния. Массово возникшие еще в весенний пери-
од (прежде всего от поджогов травы) торфяные 
пожары постоянно дают возобновление откры-
того горения – вспыхивает трава по краям оча-

гов и завалы из упавших деревьев с подгорев-
шими корнями. 

Также необычно ведут себя и почти все лес-
ные пожары. Там, где в обычный год было доста-
точно окружить пожар минполосой и отжечься, 
сейчас мы наблюдаем повсеместное длительное 
тление лесной подстилки, мертвой сухой древе-
сины. Это приводит к тому, что пожары даже по-
сле локализации очень длительное время угро-
жают возобновлением. Стоит убрать оттуда лю-
дей и технику с окарауливания, и пожар может 
снова выйти за линию локализации. 

 Получается, что даже на то, чтобы контроли-
ровать и не давать разгораться пожарам, возник-
шим с весны, уже не хватает сил – людей, техни-
ки. Весенний сезон был настолько тяжелым, что 
и машин, и тракторов вышло из строя много, да и 
люди уже измотаны. 

 Сейчас, летом, к этим пожарам, не прекра-
тившим свое действие еще с весны, добавляются 
новые. Большинство – от оставленных костров, 

высыпанных из мангалов углей, от непотушен-
ных окурков. Но есть и грозовые пожары – мол-
нии добавляют процентов 10 новых очагов, при-
чем часто в очень труднодоступных местах.

С пожарами в лесах борются прежде все-
го работники Уральской базы авиационной ох-
раны лесов. При угрозе населенным пунктам и 
при пожарах на не лесных землях включают-
ся пожарные Министерства общественной без-
опасности и МЧС. Но на такую погодную ситуа-
цию сил в регионе явно недостаточно. Помощь 
можно просить у федерального центра (пре-
жде всего резерв федеральной Авиалесоохра-
ны) и у соседних регионов. Но ситуация с пожа-
рами очень сложная не только на Урале. Экс-
тремально горит и Якутия, и Хабаровский край, 
и Магадан, и Камчатка. В соседних регионах –  
Кургане, Челябинске, Тюмени – тоже очень не-
просто. Поэтому рассчитывать на то, что прие-
дут большие силы и помогут, не очень прихо-
дится. 

Что можно делать сейчас. В краткосрочной 
перспективе (ближайшие дни), конечно, спасать 
населенные пункты и не допускать гибели лю-
дей. Прогнозировать развитие каждого из дей-
ствующих пожаров, пробовать успевать предот-
вратить переход на дома или хотя бы эвакуиро-
вать людей. 

В среднесрочной перспективе (несколько не-
дель) надо понимать, что острота ситуации будет 
нарастать, и основной риск для здоровья мно-
гих людей – задымление густонаселенных тер-
риторий области. Для того, чтобы смягчить воз-
действие этого фактора и предотвратить опасное 
для жизни людей задымление, сейчас надо удер-
живать воду в осушительных каналах на горящих 
торфяниках, подтапливать какие-то территории, 
продолжать сдерживать рост очагов тления. На-
деюсь, что рекомендации, которые мы с коллега-
ми из Уральской авиабазы выработали во время 
совместной работы две недели назад, сейчас ре-
ализуются.

ЭКСПЕРТНОЕ МНЕНИЕ

Губернатор Свердловской области Евгений Куйвашев  
ввёл в лесах режим ЧС регионального характера.  
В соответствии с указом, подписанным главой региона,  
режим ЧС начинает действовать уже с 13 июля.

 Å Начало на стр.  I
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Алихан 
СМАИЛОВ,
премьер-министр 

Республики Казахстан

Чжан
ХАНЬХУЭЙ,
Чрезвычайный 

и Полномочный 

Посол КНР в России

На прошлогодней выставке Казахстан выступил 

страной-партнером. На сегодня пул совместных проектов 

расширен до 125 с общим объемом инвестиций 

свыше 33 миллиардов долларов. Из них мы уже реализовали 

30 проектов на сумму 3,2 миллиарда долларов. 

В реализации – еще 40 совместных проектов на сумму 

почти 17 миллиардов долларов. На стадии проработки 

55 проектов на общую сумму почти 14 миллиардов долларов.

Китайско-российское ЭКСПО является важной платформой 

для развития двустороннего торгово-экономического 

сотрудничества. В этом году количество китайских экспонентов 

и площадь их стендов в России достигли рекордных 

показателей. Я верю, что ЭКСПО в этом году продолжит 

играть важную роль в продвижении межрегиональных 

и деловых обменов и сотрудничества между двумя странами. 

Роман 
ГОЛОВЧЕНКО,
премьер-министр 
Республики Беларусь

Самое главное – мы переходим от дискуссий, обсуждений 

и пленумов к принятию конкретных решений. 

Считаю не лишним повторить, что Белоруссия и Россия 

в сжатые сроки наработали уже 17 импортозамещающих 

инвестиционных проектов машиностроения, микроэлектроники 

на общую сумму свыше 80 миллиардов российских рублей, 

и этот список остается открытым, работа продолжается.

Партнерству в бизнесе – открытые границы 
Большинство мероприятий деловой программы Свердловской области на Международной промышленной 

выставке ИННОПРОМ, которая завершила работу в Екатеринбурге 13 июля, касались поддержки бизнеса

Анастасия ЗАЕВА

Свердловский областной 
фонд поддержки 
предпринимательства 
(СОФПП, на базе которого 
создан региональный 
Центр «Мой бизнес») 
на полях международной 
промышленной 
выставки ИННОПРОМ 
подписал соглашение 
с Белорусским фондом 
финансовой поддержки 
предпринимателей.

Стороны договорились о со-
трудничестве в продвижении со-
вместных мероприятий, направ-
ленных на развитие и поддерж-
ку субъектов малого и среднего 
предпринимательства Свердлов-
ской области и Республики Бела-
русь.

В заключительный день 
участники выставки на стенде 
Свердловской области обсуди-
ли снижение административной 
нагрузки на бизнес.

Напомним, на уровне регио-
на по решению губернатора Ев-

гения Куйвашева действует мо-
раторий на введение новых обя-
зательных требований. Второе 
направление для улучшения са-
мочувствия бизнеса в регионе – 
профилактика возможных нару-
шений.

– По данным Минэкономраз-
вития России, наша область вхо-
дит в топ-3 регионов по проведе-
нию профилактических меро-
приятий. В первом полугодии те-
кущего года региональными ор-
ганами проведено порядка 23 ты-
сяч профилактических меропри-

ятий, что на 45% больше, чем за 
весь период прошлого года, – ска-
зал министр экономики и терри-
ториального развития Свердлов-
ской области Руслан Садыков.

На стенде региона обсудили 
новый механизм поддержки ин-
вестиционной деятельности – 
соглашений о защите и поощре-
нии капиталовложений (СЗПК).  
Эта перспективная мера зарабо-
тала в Свердловской области в 
октябре 2022 года, когда губер-
натор Евгений Куйвашев подпи-
сал соответствующий документ. 

На сегодняшний день с участием 
Свердловской области заключе-
но шесть СЗПК с общим объемом 
инвестиций свыше 187 миллиар-
дов рублей.

Развитие промышленного 
туризма обсудила директор де-
партамента по развитию туриз-
ма и индустрии гостеприимства 
Свердловской области Эльми-
ра Туканова с представителями 
турсообщества, ведущих пром-
предприятий регона и коллег 
из Республики Беларусь.
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Заключено соглашение о сотрудничестве между Уральским и 
Западно-Сибирским межрегиональными научно-образовательными 
центрами. Документ подписан в присутствии полномочного 
представителя Президента РФ в УрФО Владимира Якушева, 
губернаторов Свердловской области Евгения  Куйвашева 
и Челябинской области Алексея Текслера. Соглашение предполагает 
сотрудничество двух НОЦ по привлечению индустриальных 
партнеров к поддержке молодежных лабораторий и внедрению 
в производство совместных научно-технологических проектов. 

Также Евгений Куйвашев и Алексей Текслер скрепили 
своими подписями план совместных мероприятий Свердловской 
и Челябинской областей на 2023–2025 годы. В нем речь идет 
о развитии сотрудничества в торгово-экономической, научно-
технической, социальной и культурной сферах, о расширении 
деловых контактов, развитии межрегиональной кооперации 
и импортозамещения. 

Оформлены проекты по развитию муниципалитетов при 
содействии региона и промышленных гигантов. Так, Евгений 
Куйвашев, вице-президент ЕВРАЗа, руководитель дивизиона «Урал» 
Денис Новоженов, глава Нижнего Тагила Владислав Пинаев 
и глава Качканарского городского округа Андрей Ярославцев 

зафиксировали намерение о сотрудничестве в реализации 
масштабных проектов в городах, где осуществляют деятельность 
предприятия дивизиона.

Корпорация  «ВСМПО- АВИСМА» в лице дочернего предприятия 
«ВСМПО-Новые Технологии» и особая экономическая зона 
(ОЭЗ) «Титановая долина» подписали соглашение о реализации 
инвестиционного проекта по строительству сортопрокатного 
комплекса на площадке в Верхней Салде. В новый производственный 
комплекс в «Титановой долине» ВСМПО-АВИСМА инвестирует более 
21 миллиарда рублей.

Соглашение, способствующее повышению качества жизни 
уральцев и защите окружающей среды, подписали первый 
заместитель губернатора Свердловской области Алексей Шмыков 
и заместитель генерального директора РУСАЛа Олег Вайтман. 
В числе приоритетных направлений – внедрение экономики 
замкнутого цикла на территории области, что способствует 
реализации национального проекта «Экология».

Немало взаимовыгодных планов намечено на полях ИННОПРОМ 
с белорусскими участниками. О поставках сельскохозяйственной 
техники и оборудования для АПК региона речь идет в соглашении 
между министерством агропромышленного комплекса 
и потребительского рынка Свердловской области и открытыми 
акционерными обществами «Минский тракторный завод» 
и «Гомсельмаш». 

В присутствии губернатора Свердловской области Евгения 
Куйвашева и министра промышленности Республики Беларусь 
Александра Рогожника подписано соглашение о намерениях. 
В частности, в документе закреплена заинтересованность 
белорусских партнеров в строительстве завода по производству 
лифтового оборудования мощностью до 500 единиц в год для 
поставок в города УрФО. В свою очередь «Кортрос», который 
планирует построить около 5 миллионов квадратных метров жилья 
в Екатеринбурге, заинтересован в высококачественных лифтах.

Соглашение о стратегическом сотрудничестве между 
открытым акционерным обществом «БЕЛАЗ» – управляющая 
компания холдинга  «БЕЛАЗ -ХОЛДИНГ» и акционерным обществом 
«Пневмостроймашина» предусматривает создание совместного 
предприятия в Республике Беларусь по производству аксиально-
поршневых гидронасосов к карьерным самосвалам «БЕЛАЗ».

Дарья ЧЕРТКОВА, Татьяна БУРОВА

ИННОПРОМ-2023 
распланировал будущее 
Международная промышленная выставка ИННОПРОМ, 
которая вчера завершилась в Екатеринбурге, стала плошадкой 
для ежедневного заключения соглашений, которые на годы 
опередлят будущее бизнесов и территорий.

Уполномоченный по правам 
человека в Свердловской области 
Татьяна Мерзлякова: «Это уже 13-я 
выставка, и видно, что с каждым разом 
технологии совершенствуются. В этом 
году, конечно, всех, не только меня, 
потрясла Беларусь, от нее остались 
очень сильные впечатления. Я рада, 
что Китай сейчас постоянно участвует 
в выставке. Да, мы потеряли Германию, 
Австрию, но на их место приходят 
Узбекистан, Казахстан, Таджикистан».

Круглый стол на тему 
межмуниципального сотрудничества 
Екатеринбурга состоялся в рамках 
Международной выставки Седьмое 
Российско-Китайское ЭКСПО. 

«У нас нет времени пробовать, 
и не надо изобретать велосипед. Мы 
можем посмотреть на эффективный 
опыт Китая, изучить нормативную 
базу и все механизмы, которые 
используют китайские партнеры 
со своими предпринимателями», – 
поделился мнением президент 
Уральской торгово-промышленной 
палаты Андрей Беседин. 

Уполномоченный по защите прав 
предпринимателей в Свердловской 
области Елена Артюх в разговоре 
с «Областной газетой» отметила: 
«Наверное, это уже не новая мысль, 
но санкции дали невероятные новые 
возможности. Первое время было 
осознание трудностей, но потом 
бизнес правильно сориентировался 
и увидел для себя новые ниши. Более 
того, в Свердловской области сейчас 
принят большой комплекс мер 
поддержки для импортозамещения».

Директор по связям с органами 
власти и благотворительной 
деятельности ЕВРАЗа Мария Дронова:

«Мы видим, что ИННОПРОМ 
этого года более технологичный. 
У людей, которые приходят на наш 
стенд, действительно есть желание 
расширять горизонты сотрудничества, 
выстраивать новые деловые 
отношения. Что еще важно, выставка 
в содержательной части оперативно 
реагирует на изменение глобальной 
конъюнктуры. В ситуации, когда 
доступ российских компаний на какие-
то рынки в силу определенных 
условий осложняется, она помогает 
найти для них альтернативу».

Обсуждение возможностей 
региона по привлечению 
инвестиций – одна из целей 
панельных дискуссий на стенде 
Свердловской области на выставке 
ИННОПРОМ.

Генеральный директор агентства 
по привлечению инвестиций  
Свердловской области Михаил 
Васильев: «Мы вступаем в активное 
взаимодействие с Ираном. У нас 
появляется интересное направление 
по Саудовской Аравии. Считаю, что 
к концу этого года мы уже сможем 
говорить о серьезных намерениях».
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В «Сухой порт» причалят 
инвестиции

В среду на полях 
международной выставки 
ИННОПРОМ-2023 прошла 
экспертная сессия «Сухой 
порт Екатеринбург: 
с Севера на Юг». Участники 
обсудили реализацию 
проекта, инициированного 
губернатором Евгением 
КУЙВАШЕВЫМ, в период 
перестройки мировой 
логистической системы 
на Восток. Ожидается, что 
«Сухой порт» позволит 
Среднему Уралу стать 
главной транспортной 
артерией Евразии, увеличить 
количество рабочих мест 
в регионе и привлечь 
инвестиции. 

В начале недели на 
 ИННОПРОМ губернатор Ев-
гений  Куйвашев, начальник 
Свердловской железной доро-
ги Иван Колесников и директор 

уральского филиала компании 
«Транс Контейнер» Андрей Кри-
вошапкин подписали дорож-
ную карту по созданию крупно-
го транспортно-логистическо-
го центра (ТЛЦ) «Екатеринбург». 
В ближайшие пять лет на желез-
нодорожной станции Седельни-
ково создадут крупнейший ТЛЦ 
в Сысертском городском округе. 
В частности, он включает про-
ектирование и строительство 
газораспределительной стан-
ции, систем водоснабжения и 
водоотведения, подъездных ав-
тодорог и других необходимых 
для функционирования ТЛЦ 
«Екатеринбург» объектов. Так-
же глава региона подписал со-
глашение о намерениях по ре-
ализации крупных инвестици-
онных проектов в сфере логи-
стики – о строительстве распре-
делительного центра и автома-
тизированного производствен-
но-складского комплекса ком-
пании «Сима-Ленд». 

Сегодня федеральные вла-

сти заинтересованы в направле-
нии Север – Юг и наращивании 
делового сотрудничества с Ки-
таем, Индией, Ираном, Пакиста-
ном и странами Ближнего Вос-
тока. В перспективе направле-
ние может стать главной транс-
портной артерией Евразии. 
Полноценный запуск «Сухого 
порта» к 2030 году позволит обе-
спечить ежегодный транзит до 
30 млн тонн грузов с потенциа-
лом роста. 

– Для Свердловской области 
это уникальный шанс восполь-
зоваться своими конкурентны-
ми преимуществами – удобным 
географическим положением, 
мощной транспортной инфра-
структурой и огромным логи-
стическим потенциалом, – зая-
вил первый заместитель губер-
натора Свердловской области 
Алексей Шмыков.

После запуска «Сухого пор-
та» на Среднем Урале будет со-
здано более пяти тысяч рабо-
чих мест, а налоговые отчисле-

ния в бюджет области превысят 
10 млрд рублей ежегодно, дал 
прогноз министр экономики и 
территориального развития ре-
гиона Руслан Садыков. Допол-
нительные экономические воз-
можности принесет разработка 
месторождений полезных иско-
паемых Северного, Приполяр-
ного и Полярного Урала по пути 
формирования транспортного 
коридора. Также национальный 
экономический эффект обеспе-
чит интеграция в проект «Су-
хого порта» продолжения авто-
трассы М-12 до Екатеринбурга. 
Участок дороги Дюртюли – Ачит 
в 43 километра пройдет по тер-
ритории Свердловской области.

– По трассировке скоростной 
магистрали от Москвы до Екате-
ринбурга проживает более 20% 
населения нашей страны. Высо-
коскоростное сообщение соеди-
нит субъекты, формирующие 
четверть ВВП страны. Вместе с 
плотными проектами развития 
агломерации, среди которых 

строительство дороги Ревда – 
Первоуральск, Дегтярск – Полев-
ской, расширение северного по-
лукольца ЕКАД и других маги-
стралей, мы получим масштаб-
ную цепь транспортно-логи-
стических коммуникаций. Они 
объединят 14 городов, входя-
щих в Екатеринбургскую агло-
мерацию, где сосредоточены ос-
новные трудовые резервы, ос-
новной объем ввода жилья и бо-
лее половины объема инвести-
ций, – отметил Руслан Садыков.

Перспективу восточного на-
правления отмечают и в РЖД. 

– На 64% выросли перевоз-
ки в направлении Север – Юг, 
при этом понятно, что потен-
циал в десятки раз выше, чем 
та динамика, которая на сегод-
няшний день продемонстриро-
вана. И заметно растет грузопо-
ток в сторону восточного поли-
гона, – сказал начальник Сверд-
ловской железной дороги Иван 
Колесников.

Василий АЛЕКСЕЕВ

Участники ИННОПРОМ оценили перспективы проекта в условиях перестройки мировой логистической системы

Реализация проекта «Сухой порт» обеспечит существенный суммарный экономический эффект как для региона, так и для страны в целом
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Восточное направление ста-
новится основным для эконо-
мического взаимодействия на 
международном рынке. В мае 
в Ташкенте прошла промыш-
ленная выставка «ИННОПРОМ. 
Центральная Азия», одним из 
бизнес-партнеров которой стал 
наш регион. В конце сентября в 
Астане пройдет «ИННОПРОМ. 
Казахстан». На  «ИННОПРОМ. 
Екатеринбург» выразитель-
но представлены экспозиции 
стран СНГ: Узбекистана, Казах-
стана, Таджикистана, Кыргыз-
стана и Армении.

Стенды этих стран располо-
жены в 1-м и 2-м павильонах. 
Пройти мимо не удастся. На-
циональный колорит экспози-
ций сразу бросается в глаза: ор-
наменты, традиционные костю-
мы, антураж, места для перего-
воров стилизованы элемента-
ми культуры и быта республик. 
И, конечно, восточные страны – 
это гостеприимство. Угощают 
везде национальными напитка-
ми, закусками, сухофруктами.

По словам представителя 
министерства туризма и куль-

турного наследия республики 
Узбекистан Шерзода Султано-
ва, их сухофрукты очень понра-
вились, в частности, участникам 
ИННОПРОМ из Китая. Вкус изю-
ма, кураги и грецких орехов по-
будил у китайцев желание ехать 
в Узбекистан с туристической 
целью и даже организовывать 
поставки сухофруктов в КНР.

– Мы активно участвовали 
в ИННОПРОМ. Туристический 
потенциал Узбекистана огро-
мен. Посетителей было очень 
много, ежедневно проходили 
десятки переговоров. Рекламно-
го раздаточного материала не 
осталось совсем. Ждём всех в го-
сти, наши города готовы прини-
мать туристов – Коканд, Бухара, 
Фергана, Самарканд, Ташкент, – 
говорит Шерзод Султанов.

Большую экспозицию на 
ИННОПРОМ-2023 представля-
ет Казахстан. По словам коор-
динатора национального стенда 
на ИННОПРОМ Ерганата Жу-
супова, республику на экспози-
ции представляют 186 компа-

ний. Но всего на ИННОПРОМ 
в Екатеринбурге в качестве де-
легатов приняли участие более 
250 компаний Казахстана. Пред-
ставлены отрасли машиностро-
ения, легкая промышленность, 
IT-компании, по добыче полез-
ных ископаемых и другие.

– Ожидания оправдались. Не 
только российская сторона, но 
и другие страны-участницы ин-
тересуются Казахстаном. По ре-
зультатам мы ещё будем прово-
дить переговоры с нашими ком-
паниями: кто и чего достиг. Но 
уже сейчас они говорят, что все 
рады: выставка очень насыщен-
ная. Есть много инвестиционно-
го потенциала, – говорит Ерга-
нат Жусупов.

Республика Таджикистан, ко-
торая впервые принимает уча-
стие на ИННОПРОМ в Екатерин-
бурге, представляет на стенде бо-
лее 50 промышленных предпри-
ятий страны. Концепция экспо-
зиции: «Таджикистан – страна 
прорывных металлов и матери-
алов». За стеклом лежат слитки 

платины, золота, серебра, пал-
ладия, меди, свинца, алюминия. 
По словам представителя мини-
стерства промышленности и но-
вых технологий республики Тад-
жикистан Абдурауфа Пулотова, 
запасы металлов в стране боль-
шие. На ИННОПРОМ республи-
ка Таджикистан презентует воз-
можности своих предприятий. 

– В ходе выставки руково-
дители предприятий провели 
большое количество встреч, на-
шли потенциальных партнеров 
для бизнеса. Перспективы по со-
трудничеству значительные. За-
ключены несколько соглашений. 
Эта выставка даст толчок для раз-
вития двусторонней кооперации 
в  секторе промышленности, – го-
ворит Абдурауф Пулотов.

Результатами участия в вы-
ставке остались довольны 
и   участники стенда Армении, 
в  частности, директор по разви-
тию индустриального парка «Ко-
стандов» Павел Мынкин. По его 
словам, приятной неожиданно-
стью стало внимание к стенду 

Армении не только российских 
компаний, но и из других стран 
– Беларуси, Казахстана, Алжира, 
Египта, Зимбабве. Благодаря вы-
ставке ИННОПРОМ в Екатерин-
бурге можно построить по-на-
стоящему международные связи.

– Эффект от выставки долго-
срочный, он наступает не на сле-
дующий день после окончания. 
Самое главное, что на данной 
выставке уровень посетителей – 
это руководители высшего зве-
на: министры, губернаторы, гла-
вы компаний, то есть те люди, 
которые непосредственно при-
нимают управленческие реше-
ния, – говорит Павел Мынкин.

Республика Кыргызстан 
представила на ИННОПРОМ 16 
предприятий из отраслей стро-
ительства, энергетики, маши-
ностроения, медицины и легкой 
промышленности. Начальник 
управления промышленности 
министерства экономики и ком-
мерции Кыргызской республи-
ки Арсланбек Базиев говорит, 
что к участию в ИННОПРОМ в 
Екатеринбурге в их стране гото-
вились почти три месяца. И ре-
зультатами остались довольны. 
Десятки переговоров, встреч. 
Сколько человек посетило стенд 
– не подсчитывали, но холо-
дильники пустые – националь-
ных напитков не осталось.

– Кыргызстан в первый раз 
принимает участие не только на 
ИННОПРОМ, но и в целом пред-
ставляет свою промышленную 
продукцию на мировой арене 
впервые. Для нас это достиже-
ние. Понятно, что выгода от уча-
стия в выставке отсроченная. Но 
есть уже и реально пописанные 
договоры, – говорит Арсланбек 
Базиев.

Выставка ИННОПРОМ-2023 
окончена. На выходе из между-
народного выставочного цен-
тра «Екатеринбург-ЭКСПО», де-
легатов провожает надпись: «До 
встречи на ИННОПРОМ-2024 – 
8-11 июля». 

Кыргызстан славится своей текстильной продукцией. На стенде её образцы пользовались 
особым интересом

Не только белорусы, но и казахи радовали участников ИННОПРОМ-2023 выступлениями  
своих творческих коллективов 

Мимо национальных стендов республик Средней Азии пройти было невозможно: они привлекали своей яркой красотой

Промышленная выставка 
с национальным колоритом
Необычайно ярко представлены на ИННОПРОМ-2023 стенды стран СНГ

Международная 
промышленная выставка 
ИННОПРОМ-2023 завершила 
работу 13 июля. Время 
подводить итоги ещё придет, 
так как эффект от участия 
в такого рода мероприятиях – 
отложенный: встречи, 
контакты, предложения 
будут проанализированы 
участниками и приняты в 
работу. Пока же можно говорить 
о настроениях и  ощущениях, 
с которыми участники 
ИННОПРОМ завершали работу 
в  Екатеринбурге. И они – весьма 
позитивные. Обозреватель 
«ОГ» Михаил БАТУРИН 
предложил поделиться 
впечатлениями представителям 
компаний и  организаций 
экспонированных 
на  национальных стендах 
стран, входящих в Содружество 
независимых государств.
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«Наша миссия – готовить 
ответственных управленцев»
Дипломы УрГЭУ открывают перед выпускниками широкие перспективы

В Уральском государственном 
экономическом университете 
в самом разгаре приемная 
кампания. Студентами этого 
престижного вуза мечтают 
стать не только выпускники 
школ и колледжей, но и уже 
состоявшиеся, работающие 
люди – специалисты, 
руководители, топ-
менеджеры организаций 
и предприятий, владельцы 
бизнеса. Одни хотят получить 
базовые знания и штурмуют 
бакалавриат, другие стремятся 
повысить уровень знаний 
и навыков в магистратуре. 
Большой интерес проявляют 
абитуриенты к кафедре 
корпоративной экономики 
и управления бизнесом. 
Заведующая кафедрой доктор 
экономических наук профессор 
Ирина ТКАЧЕНКО рассказала 
«ОГ» о направлениях и 
программах, по которым ведется 
обучение, о проектах, в которых 
предстоит участвовать 
студентам, а также о том, в каких 
отраслях и сферах востребованы 
выпускники.  

– Ирина Николаевна, какую 
роль в российской экономике 
играет сегодня корпоративный 
бизнес? 

– Как бы мы ни любили ма-
лый бизнес, основные денеж-
ные потоки в наши дни крутят-
ся в корпоративном бизнесе и 
его вклад в экономику, в развитие 
страны ни с чем не сравним. В лю-
бой сфере, даже в торговле. Это 
раньше преобладали розничные 
магазины, ларьки, киоски, а те-
перь двигателем торговли явля-
ются крупные сетевые компании, 
у которых есть агенты и контра-
генты, связанные по горизонтали 
и вертикали. Если брать крупное 
производство, это тоже корпора-
тивный сектор. Почему мы гово-
рим сегодня об «экосистеме», по-
тому что вокруг любой компании 
есть поставщики, потребители, в 
том числе и малый бизнес, инве-
сторы, госструктуры. 

– Чему учат на вашей кафе-
дре?

– Наша кафедра представля-
ет Институт экономики и финан-
сов УрГЭУ, а ее специфика в том, 
что помимо базовых экономиче-
ских знаний мы даем еще и мно-
го управленческих инструментов: 
по управлению бизнес-процесса-
ми, рисками, стоимостью. Бака-
лавры на нашей кафедре прохо-
дят обучение по программе «Кор-
поративный бизнес и проектное 
управление», а магистры – по про-
граммам «Управление проектами 
и программами» и «Устойчивость 
корпоративного бизнеса в миро-
вой национальной экономике».

Тех, кто считает, перемножа-
ет столбики цифр, сегодня хвата-
ет, есть компьютерные програм-
мы, которые делают расчеты. Но 
ощущается нехватка специали-
стов, способных анализировать 
цифры, понимать, как их можно 

применить в управленческих ре-
шениях. Я более десяти лет была 
руководителем Президентской 
программы подготовки управ-
ленческих кадров для организа-
ций народного хозяйства, где обу-
чают директоров, собственников, 
топ-менеджеров. Они мне всегда 
говорили: «Кому поручить расче-
ты, мы всегда найдем. Нам важно, 
чтобы сотрудник понимал, как их 
использовать, чтобы он мог и ру-
ководству компании дать реко-
мендации по развитию».

У нас есть предмет, который 
я тоже преподаю, «Управление 
жизненным циклом организа-
ции». Студенты проводят иссле-
дование на конкретном пред-
приятии и диагностируют, на ка-
кой стадии развития оно нахо-
дится: на начальной, когда не хва-
тает оборотных средств, на ста-
дии подъема или упадка. В зави-
симости от оценки принимаются 
управленческие решения. К при-
меру, реализовывать проекты 
выгоднее на стадии подъема, ког-
да есть и силы, и средства, а на ста-
дии упадка они могут принести 
лишь убытки. Многие руководи-
тели приглашали студентов-ис-
следователей на совещание в уз-
ком кругу специалистов, чтобы 
обсудить выводы. Взгляд со сто-
роны очень полезен.

Мы посмотрели статистику 
по одному известному рекрутин-
говому агентству на предмет вос-
требованности специалистов по 
проектному управлению. Если 
несколько лет назад требовалось 
100 человек, то потом уже 300, и с 
каждым годом спрос растет. И ув-
лечение проектным управлени-

ем – не мода, это результат стрем-
ления к структурированию ком-
пании, системного подхода к биз-
несу.

– Мы с вами понимаем, что 
при любой харизме, чтобы быть 
владельцем устойчивого бизне-
са или управляющим крупной 
компанией, нужны хорошие ба-
зовые знания.

– Наши  магистерские про-
граммы «Устойчивость корпо-
ративного бизнеса в мировой 
и национальной экономике» и 
«Управление проектами и про-
граммами» актуальны и рассчи-
таны как на выпускников бака-
лавриата, так и на уже работаю-
щих специалистов, которые хотят 
развить свои аналитические спо-
собности. А те, кто еще и к иссле-
довательской работе интерес про-
явил, могут защитить кандидат-
скую диссертацию. Недавно один 
мой выпускник, окончивший 
сначала бакалавриат, затем маги-
стратуру, уже работая в банке, за-
щитил кандидатскую, причем на 
нашем диссертационном совете. 

Есть разные стандарты управ-
ления проектами, в том числе 
международный, европейский, 
американский. У нас в России есть 
свой национальный ПМ-стан-
дарт. Российское правительство 
его активно продвигает, он ис-
пользуется в муниципальных и 
государственных структурах, в 
бизнесе. С 2017 года при нашей 
кафедре создан региональный 
Центр оценки и развития проект-
ного управления (ЦОРПУ). Здесь 
можно сдать экзамен и получить 
сертификат специалиста в обла-

сти управления проектами базо-
вого уровня ПМ-стандарт. Москва 
предоставила нам такое право.

– Могут ли те, кто окончил 
другой вуз и уже трудится, прой-
ти обучение на вашей кафедре 
и  получить квалификацию ма-
гистра?

– Мы это приветствуем. На-
ша кафедра одной из первых в 
нашем вузе открыла в 2008 го-
ду магистерскую программу, и у 
нас были огромные группы по 30 
с лишним человек, очень много 
шло людей с техническим обра-
зованием, с гуманитарным. Мы 
обучили большое количество со-
трудников уральского представи-
тельства компании Сименс.

Большой интерес проявляют 
к программе «Управление про-
ектами и программами» айтиш-
ники. Им интересно заглянуть 
внутрь кухни и понять, как это 
организовано, как это управляет-
ся. Недавно в День открытых две-
рей ко мне подошли два выпуск-
ника строительного факультета 
одного из вузов, оба заинтересо-
вались управлением проектами, 
им это необходимо в работе. 

А программа «Устойчивость 
корпоративного бизнеса в миро-
вой и национальной экономике» 
это те же самые ESG – программы 
оценки социальных и экологиче-
ских рисков компании, а также 
рисков корпоративного управле-
ния. Или концепция КСО – кор-
поративной социальной ответ-
ственности. Раньше государство 
проявляло заботу о гражданах, 
развивало образование, культуру, 
спорт… А сейчас, когда доходы не-
которых корпораций сравнимы с 
доходами отдельных стран мира, 
почему бы корпорациям не поде-
литься доходами с гражданами? 

Корпорации должны не толь-
ко потреблять ресурсы, но и раз-
вивать территории своего при-
сутствия. Без этого нельзя, потому 
что человек работает на предпри-
ятии, а потом выходит за его во-
рота, и если там ни школ, ни дет-
садов, ни культурных учрежде-
ний, то рано или поздно он сам и 
его дети уедут из города, где нечем 
заняться на досуге и нет перспек-
тив. Поэтому корпорациям вы-
годно вкладываться в образова-
ние, культуру, спорт, жилье, в ма-
лый бизнес. Этому мы учим сту-
дентов. В этом наша миссия – гото-
вить ответственных управленцев.

– Какую роль в процессе обу-
чения играют преподавате-
ли-практики? Много ли среди 
преподавателей выпускников 
кафедры?  

– Мы поддерживаем связи с 
практиками бизнеса, потому что 
они понимают, что конкретно 
нужно в данной отрасли, что акту-
ально. Немало выпускников маги-
стратуры остаются на кафедре, за-
нимаются научной работой или 
преподают и параллельно рабо-
тают в бизнесе. На нашей кафе-
дре есть предмет «Оценка и управ-
ление стоимостью бизнеса». Его 

преподает профессиональный 
оценщик, который еще в 1990-е 
годы получил лицензию на веде-
ние оценочной деятельности, яв-
ляется директором крупной оце-
ночной фирмы. Естественно, его 
лекции принимаются студентами 
на «ура».  Я сама являюсь профес-
сиональным независимым ди-
ректором в компаниях с государ-
ственным участием, экспертом 
Национального совета по корпо-
ративному управлению, членом 
комитета стратегического разви-
тия Екатеринбурга. Это расширя-
ет кругозор, дает опыт, которым 
можно поделиться со студентами.

Помогает преподавать и на-
учно-исследовательская рабо-
та. Можно, конечно, читать лек-
ции по учебнику, но это будет пе-
ресказ чужих мыслей. А когда че-
ловек сам в рамках исследова-
тельских проектов нарабатыва-
ет опыт – это совсем другое. В по-
следние несколько лет у нас бы-
ло два научно-исследовательских 
проекта: по государственно-част-
ному партнерству и по иннова-
ционно-технологическому раз-
витию Свердловской области. 
К  последнему проекту мы при-
влекали студента магистратуры, 
а потом он защитил кандидат-
скую диссертацию. Участие в про-
ектах прививает вкус к исследо-
вательской работе, будущие бака-
лавры и магистры получают бо-
лее широкий взгляд на проблему, 
учатся находить пути ее решения.

– Какова востребованность 
специалистов по управлению 
бизнесом, в том числе в Екате-
ринбурге и Свердловской обла-
сти?

– Мы готовим специалистов 
широкого профиля, и подготов-
ку они получают качественную. В 
этом году треть выпускников од-
ной из групп получили дипломы 
бакалавров с отличием. Работают 
наши выпускники везде – в ми-
нистерствах, в финансовых и ин-
вестиционных компаниях, в бан-
ках, в крупных промышленных 
и строительных корпорациях, 
таких, к примеру, как УГМК-хол-
динг, НПО автоматики, завод 
имени Калинина и других.

– По результатам каких ЕГЭ 
можно поступить на направле-
ние подготовки в бакалавриате?

– Это русский язык, обще-
ствознание и математика про-
двинутый уровень. В магистрату-
ру принимают по итогам тести-
рования.

Татьяна БУРОВА

Материал размещен в рамках 

совместного информационного 

проекта редакции «Областной 

газеты»  и Уральского 

государственного  

экономического университета

ДОСЬЕ

Ирина ТКАЧЕНКО, заведующая кафедрой корпоративной экономики 
и управления бизнесом, доктор экономических наук, профессор.

 «Почётный работник высшего профессионального образования 
Российской Федерации».
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РЕМОНТ 
• стиральных машин 
• посудомоечных машин 
• холодильников 
• электроплит 
• духовых шкафов
• водонагревателей 
• телевизоров 
• кофемашин 
• микроволновых печей 
• пылесосов 
• кондиционеров 
• Мастер на час  

(мелкий ремонт по дому, сборка мебели, сантехработы, 

электромонтажные работы)

СКИДКА на работу пенсионерам 40%.
Выезд бесплатный. Приедем через час. ГАРАНТИЯ.

Работаем в Екатеринбурге и в радиусе 50 км от города. 

Городская служба ремонта

Тел.: 8 (343) 382-12-33
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В память о расстрелянном 
цесаревиче

Сегодня, 14 июля, в Екатеринбурге на акватории Верх-Исетского 
водохранилища пройдет детская парусная регата памяти цесаревича 
Алексея. Регата проводится по благословению митрополита 
Екатеринбургского и Верхотурского Евгения. 

Цесаревич Алексей – единственный сын последнего русского царя 
Николая II. Не дожил две недели до своего 14-летия: 17 июля 1918 
года был расстрелян в Екатеринбурге вместе со всей царской семьей. 
Цесаревич интересовался морским делом и много времени проводил 
на яхтах. Именно поэтому возникла идея проведения во время 
екатеринбургского фестиваля «Царские дни» детской регаты среди 
детей до 14 лет.

Первая регата памяти цесаревича прошла в 2018 году – в год 
столетия духовного подвига Царственных страстотерпцев. В ней 
приняли участие 20 детей, которые соревновались на яхтах-одиночках 
международного класса «Оптимист». 

Нынешняя регата – пятая по счету. В ней выступят уже 
250 детей, причем впервые это будут не только свердловчане, но 
и юные яхтсмены из Перми и Челябинска. Первенство пройдет 
в пяти классах яхт («Оптимист», «Луч», «Кадет», «Штурман» 
и «Двухмачтовая яхта»).

Помимо яхт участие в празднике примет точная копия ботика 
«Святой Николай» Петра I, изготовленная по заказу Екатеринбургского 
регионального отделения Императорского православного 
палестинского общества (ИППО).

– Ботик, как и во времена Петра I, будет выполнять 
представительскую функцию. «Дедушка русского флота» открывал 
и продолжает открывать военно-морские парады в Санкт Петербурге. 
Наша копия исторического судна будет флагманом регаты памяти 
цесаревича Алексея. Разработан сценарный план прохода ботика перед 
флотом участников регаты, – рассказал заместитель руководителя 
Екатеринбургского отделения ИППО Алексей Селюков.

V Детская регата памяти цесаревича Алексея пройдет на 
акватории Верх-Исетского водохранилища (водно-спортивная база 
ЕМШ ДОСААФ на ул. Малый Конный полуостров, 15). Начало – 
в 10 часов утра.

Владимир ВАСИЛЬЕВ

«Не самый лучший, 
не самый плохой»
Екатеринбургский гонщик Сергей Карякин о своем выступлении 

на шестом этапе «Шелкового пути»

Владимир ВАСИЛЬЕВ 

На шестом этапе 
международного ралли-
рейда «Шелковый путь» 
екатеринбургская команда 
«Snag Racing» осталась за чертой 
призеров, но сохранила 
лидерство в общем зачете. 
После финиша пилот нашего 
экипажа Сергей КАРЯКИН, 
как обычно, прокомментировал 
гонку специально для 
читателей «Областной газеты».

Шестой этап ралли прохо-
дил по маршруту Самара – Са-
ратов. Общая длина трассы со-
ставила 622 километра, а дли-
на двух спецучастков – 136 км 
и 126 км.

Первый из них выиграла Ана-
стасия Нифонтова, второй  – 
Дмитрий Мордкович. На положе-
ние в стане лидеров это никак не 
повлияло: оба пилота в предыду-
щие дни из-за серьезных повреж-
дений своих машин пережили 
личные провалы и на общую 
 победу больше не претендуют. 

Лидеры гонки – Сергей Ка-
рякин и его штурман Антон 
Власюк – проехали этап сред-
ненько. Отрыв от ближайшего 
преследователя, пусть и нена-
много (на 1 минуту 14 секунд), 
но сократился. 

– Сегодня результат не са-
мый лучший и не самый пло-
хой: мы вторые на спецучаст-
ке «А» и шестые на спецучаст-
ке «Б», а по совокупности – чет-

вертые, – рассказал «Областной 
газете» Сергей Карякин. –  День 
был не без приключений. Пе-
ред спецучастком решили обе-
зопаситься и поставили хвале-
ный американский усиленный 
ремень, который у нас лопнул 
через 30 километров – оказался 
бракованным. Потеряли время 
на замену... Обидно за штраф, 
который получили за превы-
шение скорости: в очередной 
раз прибор заглючил и пока-
зал нереальнейшие цифры. 
Приходится сильно заранее от-
тормаживаться, потому что ни-
когда не знаешь, когда он нач-
нет работать. Сегодня он соеди-
нил две точки по прямой и рас-
считал по этой траектории ско-
рость! 

Седьмой этап «Шелкового 
пути» – от Саратова до Волго-
града (595 километров с двумя 
спецучастками). Всего в ралли – 
9 этапов (то есть осталась еще 
треть дистанции). Финиш гон-
ки – 15 июля в Москве.

Положение лидеров 
после шести этапов 
(класс Т3)

1. Карякин / Власюк – 15 часов 
59 минут 45 секунд.

2. Русинов / Охотников -  
+ 12 минут 41 секунда.

3. Черкесов / Шевелёв -  
+ 21 минута 36 секунд.
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Экипаж Сергея Карякина на нынешнем ралли-рейде не попал в тройку призеров всего лишь во второй раз


